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第3回職場統括委員会を4月23日に、本会場を長岡京講堂として、ＨＤコム、Teamsで繋ぎ開催しました。
今回、初の試みとして魚津会場から議長を選出し、同会場から議事を進行しました。

冒頭、山本委員長から、
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<審議事項>
①第３回職場統括委員会議長選出に関する件
②２０２１年度総合労働条件改善闘争集約に関する件
<報告確認事項>
①活動報告（２０２１年１月～２０２１年３月）
②会計報告（２０２１年１月～２０２１年３月）

山本委員長
コロナ禍に関して

２０２１闘争総括

４月に入りコロナ禍が再拡大し緊急事態宣言が発出され、よ
り強い行動抑制が求められるが、健康・安全第一で、お互い
工夫をしながら皆で乗り切っていきたい。

ＮＴＪUとして数年来の賃上げの流れを止めない、賃金相場
全体をけん引する役割があったと思う。今後もＮＴＣＪの位置
付けをしっかりと分析していく必要がある。
「しがらみを捨て、マインドチェンジ」
今回、会社との交渉の中で、過去のしがらみを捨て、マインド
チェンジをして仕事に取り組んでいただくことを期待する、とい
うメッセージがあった。
組合員がその意味するところを理解し、日常の仕事で実践し
ていくことが望まれている。

新事業年度にあたり各組織での
運営方針も共有される。会社の進
むべき方向を理解し、自分の仕事
に落とし込んでいくことが必要、
我々の仕事の価値がより高く評価されるようにお互い頑
張っていきたい。

というお話がありました。

引き続き、下表に示す議題について執行部から提起され、
審議事項2点、報告確認事項２点が全て満場一致で確認
されました。

クリックすると選択ページが開きます

長岡京会場 魚津会場魚津会場

▲

議
長
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公式HP･SNS（Facebook・Twitter・YouTube）もご覧ください

矢田わか子の政策コラム

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

参議院内閣委員会では「デジタル改革関連法案」の審
議が行われています。ここで取り上げられている課題の
一つが、デジタル･デバイドの解消です。スマホ・パソコン
などデジタル機器を所有していない人、あるいは機器を
操作できない人たちが、様々なサービスや利便性を享受
できないことから生じる格差問題です。

ようやく政府はこの問題に向けて動き出しましたが、そ
の一つが「デジタル活用支援員制度」です。この制度はデ
ジタルに関する一定の知識を持った人を募集し、高齢者
や障がい者に対してデジタル機器の操作などを指導して
もらうというものです。支援員は、地域のNPO構成員、携
帯電話事業者･メーカー・家電量販店などの従業員やそ
の退職者などを対象としていますが、講習会もあります
ので基本的には誰でも応募できます。

もう一つは、学校教育のICT化を支援する制度です。教
育におけるデジタル活用の遅れを取り戻すために、政府
は端末1人1台という「GIGAスクール構想」を前倒しして、
オンライン学習などICT教育を本格化させました。この取
り組みにおいてICT環境整備やマニュアル作成などを行
う「GIGAスクールサポーター」、機器の準備やメンテナン
ス、あるいは教員を指導する「ICT支援員」の制度が設け
られました。対象者は「ICT技術や業務に関する知見を有
する者」とされており、各教育委員会が一般から募集しま
す。ご自身のスキルを活かした社会貢献の場として、志の
ある方の積極的な応募が期待されます。

「矢田わか子」
活動報告

参議院議員

デジタル機器を使いこなせない人にとって
デジタル社会の進展は厳しいのでは？

44

総務省の調査では、65歳以上のインターネット利用者の割
合は相対的に低く、さらにその利用頻度も非常に低いため、
使いこなせていないのが実態です。デジタル社会の本格的な
到来によりデジタル･デバイド（情報格差）が深刻化し、高齢者
や障がい者などの「情報弱者」がさらに増えるという有識者も
います。政府や地方自治体も対策に乗り出していますが、全て
の人がデジタル社会の恩恵を享受できるよう「情報弱者」へ
の手厚いサポートなど一層の取り組み強化が必要です。

デジタル知識で社会貢献をデジタル知識で社会貢献をデジタル知識で社会貢献をデジタル知識で社会貢献を

出所：総務省「ポストコロナ時代におけるデジタル活用」より矢田わか子事務所作成

矢田
わか子議

員からのメッセージ

65歳以上のインターネット利用者の割合（推計）

回答者推計
2,545万人のうち
1,247万人が
使いこなせていない

36.4
%
925
万人

14.6%
372万人

5.5
%

4.1
%

39.3
%

1,001
万人

毎日少なくとも
1回は利用

週に少なくとも
1回は利用

年に少なくとも
1回は利用

ネット非利用

月に少なくとも1回は利用

141
万人

105
万人
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ウェルカムフォーラム開催報告

2021年4月～5月の間に、新たにヌヴォトンテクノロジージャパン労働組合（NTJU）の組合員になられた7名（長岡京勤
務6名、魚津勤務1名）を対象にウェルカムフォーラムを2021年5月18日に開催いたしました。（今回は長岡京会場と魚津会
場をTeamsで繋ぎ開催しました。）

はじめに組合代表として山本執行委員長より、同じ目的を持った働く仲間が増えることは、ありがたいことであるという入
社を歓迎する挨拶のあと、

『労働組合とは』
職場の「自治会」である。会社生活や社会生活をより豊かにすること、すなわち「豊かに生きること」を目的にしている。

『労働組合の特徴について』
自主的に参加（職場から役員を選出し、民主的な活動を行っている。）
① 助け合いの精神（自助、公助、共助、のうち労働組合は共助、共済を目的としている）
② コミュニケーション作りのツール（新しい人間関係を構築する場、気づきや学びの場である）

を目指している、とのお話がありました。

その後、執行部より、NTJUスローガン「新たな結（ゆい）、絆（きずな）を築く」をベースにした各種活動の紹介や、職場
の世話役体制について等の説明を行い組合員と共に運動・活動を展開していきたいとの“NTJUの想い”を共有しました。
引き続いて、労働組合が政治に携わることの意義（政治活動の必要性）や組織内議員の活動を紹介し、ウェルカム

フォーラムを締めくくりました。

魚津会場出席者

長岡京会場
出席者

皆さまの今後益々のご活躍を期待しています！
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4 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

「あんたじゃあ駄目だ、責任者を出せ！」若い男性の大声に私の耳は急に大きくなってしまった。利
用者が簡単に住民票や戸籍謄本などを取り寄せられる、ターミナル駅にある役所の出張所での出来
事だった。簡単に説明すると、午後５時半頃に若い男性が出張所の接客カウンターの前で怒りだし、
「責任者を出せ！」と大声を出したのだ。偶然そばにいたので、今回の経緯をなんとなく耳にしていた
私には、若い男性の言い分にもっともなところが多いと感じていた。
「責任者を出せ」といわれた女性の応対者はすぐに奥に引っ込み、責任者らしい男性に今回の出来
事を説明していたようだ。しばらくすると、その男性が現れ、若い男性の前で「お待たせいたしました。
私は○○と申します。本日は、責任者が休みで不在をしています。私は責任者ではなく、ここの所長代
理の○○と申します」といいながら、この組織の役職チャート表のようなものを男性に示して、自分の
立場を一生懸命説明していた。「明日になれば責任者が出てまいりますし、この表に書かれているよう

に、こちらの本庁の▲▲係に電話をしていただく方法もありますが、あいにく本庁は午後５時で終了しています。閉庁後の夜間の
電話番号もありますが、担当者がおらず責任ある回答ができないと思います。明日になれば、当方の責任者に伝えることができ
ますし、本庁にお客さまが電話をすることも可能です。いかがいたしましょうか……？」
結局、その男性は、この「代理」では埒があかないと思ったのか「ひどい対応だ！」と捨てぜりふを残してその出張所を出て行っ

た。

07 クレーム対応力

“責任者 ” とは
川合健三クレーム対応コンサルタント

とある出来事

クレームを申し出た人が、今までの応対者では駄目だと感じた場合「責任者に代わってほしい」というケースは少なくない。そ
んなときはどういう対応をするべきだろう？　最近は、「責任者に代われ」といわれた応対者が、“助かった、このトラブルから自分
は解放される”とばかり、簡単に上司を呼び出すような行動を取ることがある。私の現役時代にも、お客さまから「お前では駄目
だ、店長を出せ！」と言われた売り場のマネジャーがお客さま相談室に来て、「川合さん、店長を出せ、と言われてしまいました。店
長に連絡を取っていただきたいのですが……」と普通に言いに来ることがあった。解放されることでホッとしていたのかもしれな
い。「店長？　店長が出る必要はないよ、あんたが責任をもってクレームに対応するんだよ。“代われ”といわれて、“はい”などと簡
単に受けてくるんじゃないよ。あんたがこのあともがんばるんだよ」と追い返すことがときどきあった。

ああ、良かった、助かった！

「責任者」とは何か？　大辞泉で調べると「ある事柄について、その責任を負うべき人」とあ
る。組織の中の職場・職域の責任を負う人だから、主任、係長、課長、部長、店長、社長、と呼ば
れる人だろう。しかし、私はこのような狭義の意味だけではなく、広義に受け取ってもよいと
考えている。「責任をもってお客さまのお話を聴いて、応対できる人」も責任者と考えてい
る。誠実にお客さまに対応し、お客さまのクレームを“責任をもって”聴き、正確に聴き取り、そ
れらを組織に“責任をもって”伝えることができる人も「責任者」と解釈している。責任をもっ
て応対し、組織が的確に判断できるようにその内容を伝えることができる人は全て「責任者」
だといえる。もちろん、この広義の「責任者」については、組織の中で正式に決めておくこと
が必要になる。組織のルールさえあれば、誠意をもって応対する人ならば誰でも「私は責任
者の○○です」と自信をもってお客さまに伝えることができる。その自信が、クレームを申し
出たお客さまの心に大きな安心感を与えることになる。

責任者とは？
お
待
た
せ
い
た
し
ま
し
た
。

私
は
責
任
者
の
川
合
と
申
し
ま
す…

…

。
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2021.6.7  第152号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2020年8月号 ～ 2021年7月号

抽　　選 2021年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０21年6月30日（水）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

□  ①ＮＴＪＵ 第5期 第３回 職場統括委員会報告

□  ②「矢田わか子」活動報告

□  ③ウェルカムフォーラム開催報告

□  ④クレーム対応力「“責任者”とは」

□  ⑤4月経営概況

□  ⑥長岡京リニューアルオープン案内

□  ⑦アンケート

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します
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RENEWAL長岡京
2021.5.6

リニューアル
テクノ棟エントランスホール
食堂喫茶スペース

リニューアルオープン

▲

セレモニー　

５月６日(木)に長岡
京地区のテクノ棟１階
エントランスホールと
６階食堂喫茶スペース
がリニューアルオープ
ンしました。午前中に
テープカットセレモ
ニーが開催され、新た
な会社の顔となるエン
トランスホール、皆さ
んの憩いの場となる食
堂が披露されました。

※新型コロナウイルス感染症の対策のため、食事中の会話は避けていただけますようご協力をお願いします。

▲エントランスホール ▲食堂喫茶スペース

仲間と集うことがで
きる、居心地のよい
空間となりました。

日本や京都を連想さ
せ『和』をイメージし
たモダンな装いとな
りました。


